

de Jacques Delors, mais aussi de Jean Monnet. Cette vision technocratique et anti-démocratique de l'Europe, fondée sur la négation de la souveraineté, c'est une vision du XIX^{ème} siècle, c'est la vision du Congrès de Vienne, alors que nous en sommes au XXI^{ème}. En pratiquant toutes ces confusions, en s'abritant derrière ces rideaux de fumée, en s'inventant des ennemis imaginaires, François Hollande est bien entré en campagne électorale. Qu'il l'ait fait alors que se déroulait ce drame symbolique du viol de la souveraineté grecque montre que s'il n'est pas dénué d'intelligence, son intelligence est étriquée, formatée, sèche, stérile, et dépourvue de ce qui devrait en être la principale qualité : la puissance d'imagination.

Manger français ?

Et cela, on le constate dans la seconde déclaration. En effet, si on la prend au pied de la lettre ce n'est même pas une incitation au protectionnisme, mais directement à l'autarcie. Nous ne mangerions que ce que nous produirions. Si l'on veut alors parler de « peur du monde », de « grillages », nous sommes amplement servis. François Hollande aurait pu plaider pour une certaine qualité de nourriture, dire que la viande élevée en France présentait, dans certains cas, plus de garanties, tant sanitaires qu'alimentaires, sur des produits importés. Il aurait pu, au passage, condamner l'importation dans notre pays de ce modèle des usines à viande, comme la « ferme des mille vaches ». Notons, au passage, que cette position, qui est respectable et qui serait digne d'être soutenue, est parfaitement contradictoire avec le Traité Transatlantique, ou TAFTA, qui est actuellement négocié dans la plus parfaite obscurité, par la Commission européenne. François Hollande va-t-il donc appeler à rejeter ce traité, remettre en cause tout le processus européen ? Bien sûr que non ; et pour justifier sa position il nous ressortira la grande tirade sur ceux qui «...s'en prennent à l'Europe parce qu'ils ont peur du monde, parce qu'ils veulent revenir aux divisions, aux murs, aux grillages ».

Il y a donc une incohérence profonde dans ce qu'a dit notre Président. Cette incohérence tient à ce qu'une partie du discours est juste : oui, la viande produite en France offre plutôt plus de garanties tant d'un point de vue sanitaire que d'un point de vue gustatif sur la viande produite dans de véritables « usines à viande » aux Etats-Unis ou en Allemagne. La meilleure réponse serait alors d'établir des critères quant aux conditions de production et de taxer, voire d'interdire, toute viande d'importation ne répondant pas à ces critères. Ce n'est plus de l'autarcie mais du protectionnisme, car cela autorise toujours l'importation de viandes moyennant qu'elles soient produites dans des conditions que nous trouvons acceptables. Notons aussi que l'on pourrait se coordonner avec des pays dont les exploitations agricoles sont du même type que le nôtre pour l'élaboration en commun de labels de qualités (les AOP et AOC) et une organisation du marché (avec des quotas pour le lait) qui permettraient à la fois de garantir un niveau de vie décent aux éleveurs sans les mettre sous perfusion avec des aides, ce que l'on va encore faire, et de maintenir un niveau de qualité adéquat. Cette politique impliquerait une restructuration de la commercialisation et impliquerait la constitution de filières intégrées allant de l'élevage à la commercialisation, sans doute de structures coopératives. Seulement, il faut savoir que tout ceci a été pratiqué et a été démantelé au nom de l'Union européenne et dans une logique dite «de grand marché».

Entre le libre-échange intégral, qui provoque des désertifications de territoires, des crises alimentaires, qui conduit à accepter une alimentation au goût standardisé, et l'autarcie, il y a une solution, celle d'une maîtrise du marché par un protectionnisme intelligent qui associe dans des circuits courts les producteurs et les consommateurs. Mais, il faut savoir qu'une telle politique est aujourd'hui contradictoire avec les intérêts de certains pays, et certainement contradictoires avec les règles de l'Union européenne.

On mesure alors toute la contradiction révélée par ces deux déclarations quasi-simultanées de François Hollande. Mais, il y a une raison à cette contradiction.

François Hollande en campagne

Il est désormais évident que François Hollande est en campagne pour l'élection présidentielle de 2017. Mais, il n'a ni projet ni programme. Le parti qui est le sien, le parti dit «socialiste», est depuis plusieurs années en état de coma dépassé. Il n'y a plus de réflexion globale en son sein. Tous les courants où une certaine recherche intellectuelle, et quel que soit le jugement que l'on porte sur cette recherche, se faisait jour ont été marginalisés. Confronté à la montée du ressentiment contre les institutions européennes, ressentiment qui aujourd'hui touche des couches très différentes de la population française et qui est amplement justifié par leur mode de fonctionnement, il cherche des échappatoires, qui à enfourcher un fois le cheval de l'europhisme le plus absolu, mais aussi le plus incohérent, et l'autre celui d'une revendication autarcique que pourraient reprendre à leur compte les identitaires. En vérité, l'absence de réponse aux problèmes de fond le contraint à ces exercices de style. Et cela porte un nom en politique. On appelle cette tactique qui consiste à flatter chaque segment de son électoral, quitte à faire des promesses parfaitement contradictoires, et sans s'adresser au peuple tout entier, de la démagogie.

Ainsi, sous le couvert d'un homme politique qui se veut sérieux et responsable, c'est bien le masque du démagogue que l'on trouve. Mais, le démagogue est obligé pour ne pas être démasqué, d'accuser de démagogie ses adversaires. Ainsi, on verra, sans nul doute, fleurir dans le discours de François Hollande d'ici 2017 les accusations de démagogie et de populisme portées contre ses adversaires. Nous savons désormais que ces accusations ne font que refléter la démagogie profonde du projet de François Hollande.

Jacques Sapir – 22 juil. 2015

Source : russeurope.hypotheses.org (<http://russeurope.hypotheses.org/4136>)

 <http://twitter.com/share> ? 9

 Euro (), [François Hollande \(\)](#), [Grèce \(\)](#)

Je soutiens Arrêt Sur Info
(<http://arretsurinfo.ch/donations/>)

- [Accueil \(http://arretsurinfo.ch/accueil/\)](http://arretsurinfo.ch/accueil/)
- [International \(http://arretsurinfo.ch/category/international/\)](http://arretsurinfo.ch/category/international/)
- [Politique \(http://arretsurinfo.ch/category/politique/\)](http://arretsurinfo.ch/category/politique/)
- [Médias \(http://arretsurinfo.ch/category/medias/\)](http://arretsurinfo.ch/category/medias/)
- [Société \(http://arretsurinfo.ch/category/societe/\)](http://arretsurinfo.ch/category/societe/)
- [Culture \(http://arretsurinfo.ch/category/culture/\)](http://arretsurinfo.ch/category/culture/)
- [Vidéos \(http://arretsurinfo.ch/category/videos/\)](http://arretsurinfo.ch/category/videos/)
- [Silviacattori.net \(http://silviacattori.net\)](http://silviacattori.net)
- [A propos \(http://arretsurinfo.ch/qui-sommes-nous/\)](http://arretsurinfo.ch/qui-sommes-nous/)
- [Charte d'Arrêt sur Info \(http://arretsurinfo.ch/page-d-exemple/\)](http://arretsurinfo.ch/page-d-exemple/)
- [Participer \(http://arretsurinfo.ch/blog/\)](http://arretsurinfo.ch/blog/)
- [Auteurs référencés \(http://arretsurinfo.ch/auteurs/\)](http://arretsurinfo.ch/auteurs/)
- [Contact \(http://arretsurinfo.ch/contact/\)](http://arretsurinfo.ch/contact/)
- [Soutenez-nous ! \(http://arretsurinfo.ch/pourquoi-une-donation-2/\)](http://arretsurinfo.ch/pourquoi-une-donation-2/)
- [Proposez vos traductions \(http://arretsurinfo.ch/proposez-vos-traductions/\)](http://arretsurinfo.ch/proposez-vos-traductions/)

© 2015 Arrêt sur Info. All Rights Reserved.

(<http://arretsurinfo.ch/tag/mensonges-detat/>) ^{MH17}
(<http://arretsurinfo.ch/tag/rmh17/>) ^{NBOROSSIA}
(<http://arretsurinfo.ch/tag/hovossia/>) **OTAN**
(<http://arretsurinfo.ch/tag/otan/>) **Propagande**
(<http://arretsurinfo.ch/tag/propagande/>)
Résistance palestinienne
(<http://arretsurinfo.ch/tag/resistance-palestinienne/>) **Sanctions**
(<http://arretsurinfo.ch/tag/sanctions/>) **Stratégie de la tension** (<http://arretsurinfo.ch/tag/strategie-de-la-tension/>) ^{Syria}
(<http://arretsurinfo.ch/tag/syria/>)
Terrorisme israélien
(<http://arretsurinfo.ch/tag/terrorisme-israelien/>)
Terrorisme takfiri
(<http://arretsurinfo.ch/tag/terrorisme-djihadiste/>) **Vladimir Poutine**
(<http://arretsurinfo.ch/tag/vladimir-poutine/>)